
Compte rendu réunion GD 74 (ICEM) 
Mercredi 22 novembre 16h-18h Ecole de Bons en Chablais. 

 
Présents : Claire Bruet, Yannick Luzy, Julia Migliaccio, Philippe Gilg, Marie 
Delarue Bienaimé, Pascale Faraut, Elodie Challande, Maëlle Gervais, Guéwen 
Alliot, Estelle Depraz Depland, Jean-Luc Grangeot. 
 
Secrétaire : Marie Delarue Bienaimé 
 
- Le jeudi 7 décembre aura lieu notre prochaine réunion à l’école de Bons en 
Chablais de 18h à 20h. 
 
- De 14h à 16h, plusieurs membres du GD ont sorti tout le matériel qui appartient 
au GD 74 et l’on trié, répertorié et rangé. Un temps sera donné lors de la 
prochaine réunion pour que chacun puisse regarder ce qui peut l’intéresser. Le 
matériel restera à Bons en Chablais et à chaque réunion les personnes 
intéressées par du matériel pourront faire une commande à Claire ou Julia. 
 
- Les nouveaux statuts du GD 74 ont été acceptés par la préfecture. Nous 
sommes encore en attente de l’affiliation à l’ICEM national. Le dossier va être 
traité. Les démarches auprès d’une banque sont en cours. Cela penche vers le 
Crédit Mutuel. Le devis de l’assurance auprès de la Maif est en attente et s’élève 
à 111 euros. 
à Rappel = cotisation à 40 euros – 20 euros pour l’ICEM et 20 euros pour le GD. 
On démarre les cotisations en janvier. 
à Petit point sur les finances de l’ICEM national : les finances vont mal. Grosse 
baisse des subventions de l’Etat. On peut faire des dons (le mail va vous être 
transféré). On peut aussi soutenir en abonnant nos classes, nos enfants, nos 
petits enfants à BTJ, Jcoop ou Jmag. Pascale a souscrit pour le groupe 
personnellement aux 3 abonnements. Merci Pascale ! 
 
- Rencontre fédérale FREMCE 14 octobre : Philippe y était le matin. C’est l’ICEM 
à l’échelle régionale. Les départements présents : 01, 42, 71, 69, 38, 74. Il y a un 
CR de la journée en fichier joint. 
à Stage du 18 au 22 février : tarif réduit pour les GD qui adhèrent à la 
FREMCE. 
à Vote unanime pour adhérer à la FREMCE : 10 euros par an pour le GD. 
à Pascale fait un mail pour savoir qui est intéressé par le stage régional. 
 
- Journée de la coopération à Champagneux 14 octobre : 8 personnes du GD y 
étaient présentes. Conférence de Sylvain Connac le matin et ateliers l’après midi. 



Philippe a discuté avec Romance Cornet et nous sommes invités le mercredi 15 
mai à Doussard de 9h30 à 15h30 pour une journée avec le GD 73 sur le thème de 
l’Art. 
 
- Le  temps du : Quoi de neuf ? dans nos classes 
Nous sommes dans la classe de Julia et elle nous présente son matériel pour le 
Quoi de neuf : micro – tableau d’inscription avec la date, le prénom et de quoi tu 
vas parler. 
1 par jour pendant 5 min : parole de l’enfant + question 
Elle se met à la place de l’enfant pour faire partie du groupe. 
Exploitation des Quoi de neuf dans des débats, les conseils de coop’, dans des 
projets divers. 
 
Philippe explique qu’il a un tableau avec 3 places par jour. C’est 3 min par enfant 
avec les questions et il y a une phrase rituel pour les responsables du quoi de 
neuf. Il peut exploiter les quoi de neuf dans divers projets, proposer de 
l’envoyer à Jcoop. Si le sujet intéresse beaucoup et qu’il y a beaucoup de 
questions il propose à l’enfant de faire une conférence durant un temps de la 
classe : les enfants en amont doivent donner leurs questions au conférencier qui 
va faire des recherches pour répondre aux questions posées. Philippe a un cahier 
où il prend note de tous les quoi de neuf pour les exploitations possibles. 
 
Claire ne voit pas le quoi de neuf comme ça. Dans sa classe c’est un temps où les 
enfants racontent des choses qui se passent à la maison. Maëlle voit cela comme 
ça aussi. Elle utilise un cahier pour tout noter et elle essaie de dégager une 
compétence du programme à chaque fois. 
 
Pascale a des CP. Elle a remarqué que c’est le seul temps où certains enfants 
parlent. Il n’y a pas d’inscription. Elle y consacre 5 à 10 min et tous les enfants 
peuvent parler. Parfois elle s’inscrit dans des projets avec les quoi de neuf et 
parfois elle dégage une thématique pour écrire un texte qui servira de support à 
la lecture. 
 
- Présentation du site internet par Jean Luc : pour l’instant il y a une page accueil 
– agenda – contact – Espace membres. 
Il faut que l’on se l’approprie, il est en attente d’observation pour ajouter du 
contenu. 
à le GD 74 propose à la prochaine réunion de créer une commission 
communication pour être formé par Jean Luc. 
Il a créé un QR Code que l’on pourrait distribuer dans les salles des maîtres, à 
l’INSPE… 



Infos à garder :  
- Pourquoi s’abonner à BTJ, Jcoop, Jmag dans les classes ? Quelles exploitations 
pédagogiques ? = en mars par Philippe, Pascale et retour de l’équipe de Bons en 
Chablais sur leur premier abonnement collectif. 
- Le marché de connaissance : fin d’année par Julia et Claire. 
- Les dons éventuels à l’ICEM = on les prendra au max le 17 janvier. 
 
- Proposition d’ordre du jour pour le 7 décembre :  
à Secrétaire de la réunion ? 
à Point sur le matériel stocké et son référencement. 
à Banque et affiliation : des nouvelles ? 
à Qui pour une commission de communication avec Jean-Luc ? 
à Recensement des souhaits et compétences à partager avec la fiche 
« passeur ». 
à Lecture au cycle 2 
à Pour continuer dans la lancée : le conseil de coop’ dans nos classes ? 
à Choix du ou des prochains thèmes pour la réunion du 17 janvier Ecole Vaugelas 
à Annecy. 
 
Petit plus :  
- CR de la FREMCE 
- mail sur le don à l’ICEM 
- mail sur les abonnements 
 
A bientôt,  
Marie 
 


